



Gemeinderat

General-Guisan-Strasse 43
Postfach
3800 Interlaken
Tel. 033 826 51 41
gemeindeschreiberei@interlaken.ch
www.interlaken-gemeinde.ch

G-Nr. 5499

Bericht und Antrag an den Grossen Gemeinderat

Sanierung und Erweiterung Aula Alpenstrasse, Verschiebung der Beschlussfassung über einen Rahmenverpflichtungskredit

Gestützt auf eine Machbarkeitsstudie genehmigte der Grosse Gemeinderat im Mai 2018 einen Kredit von 430'000 Franken für die Durchführung eines Studienauftrags zur Zukunft der sanierungsbedürftigen Aula. Es zeigte sich, dass mit dem Projekt des Planungsteams rund um die Basler Buchner Bründler Architekten AG, das die bestehende (zu sanierende) Aula mit einem Neubau verbindet und so eine vielseitige und flexible Nutzung des Hauses auch als Ort der Begegnung für die Bevölkerung ermöglicht, die gesetzten Ziele erreicht werden können. Der Gemeinderat hat deshalb für die Sitzung des Grossen Gemeinderats vom 24. März 2020, die aus den bekannten Gründen abgesagt werden musste, einen Rahmenverpflichtungskredit von 19,2 Millionen Franken, den höchsten Kreditbetrag, über den die Interlakner Organe in ihrer bisherigen Geschichte zu befinden hatten, traktandieren lassen.

Die rasche Entwicklung in den letzten Wochen, die auch Auswirkungen auf die finanzielle Situation der Gemeinde haben könnte, haben den Gemeinderat bewogen, dem Grossen Gemeinderat einen Marschhalt von maximal zwei Jahren vorzuschlagen. So könnte die Tragbarkeit des Projekts in Kenntnis des Rechnungsabschlusses 2020 und der Zahlen zum Budget 2021, eventuell auch zum Budget 2022, neu beurteilt werden. Die Formulierung "maximal zwei Jahre" erlaubt es dem Gemeinderat, das Geschäft auch früher wiederaufzunehmen, wenn er das als vertretbar beurteilen würde.

Der Gemeinderat hätte die Weiterbehandlung des Geschäfts von sich aus stoppen können, wollte dies aber aufgrund des Auftrags des Grossen Gemeinderats vom Mai 2018, die Gesamtplanung der Aula Alpenstrasse voranzutreiben, bewusst nicht selber tun.

Ablehnung der Verschiebung

Lehnt der Grosse Gemeinderat die Verschiebung der Beschlussfassung ab, bedeutet dies, dass er das Aula-Geschäft materiell behandeln möchte. In diesem Fall würde die Beratung des Rahmenverpflichtungskredits für die nächste Sitzung des Grossen Gemeinderats vom 30. Juni 2020 ordentlich traktandiert werden.

Antrag

Die Beschlussfassung über das Geschäft "Sanierung und Erweiterung der Aula Alpenstrasse, Rahmenverpflichtungskredit", wird für maximal zwei Jahre sistiert.

Interlaken, 1. April 2020

Gemeinderat Interlaken

Urs Graf

Gemeindepräsident

Philipp Goetschi

Sekretär